
Lettre à la population de La Grave 
 

 

        A La Grave, le 3 octobre 2018 

 

Mesdames, Messieurs 

Chers administrés 

 

Il me semble nécessaire de vous informer comment l'attitude 

inconstante et irresponsable de 7 élus de La Grave a conduit les 

professionnels de santé à choisir de s’implanter sur la Commune de 

Villar d’Arène. 

 

Depuis quelques années les Médecins nous faisaient part de leurs 

difficultés d’exercice et des conditions d’accueil difficiles de leur 

patientèle dans les locaux actuels, notamment pour les personnes à 

mobilité réduite. 

 

Cette insatisfaction, bien légitime, est à l’origine d’une réflexion initiée par 

les médecins, sur une réorganisation possible de leur travail. 

 

Une  première réunion a lieu en juin 2017 avec l’Agence Régionale de 

Santé pour préparer le dossier de fonctionnement médical et administratif 

d’une Maison de Santé Pluridisciplinaire. 

 

En novembre et décembre 2017, les deux Communes délibèrent chacune 

de leur côté pour soutenir et accompagner ce projet. 

 

En décembre 2017, l’Agence Régionale de Santé valide le pré-projet des 

Médecins et l’État informe que des subventions à hauteur de 40% sont 

possibles. 

 

Lundi 26 mars 2018, les partenaires médicaux, paramédicaux, les Agences 

Régionales de Santé PACA et Rhône-Alpes, les élus des deux Communes 

se réunissent. 

A ce stade, le dossier médical et administratif est quasiment finalisé. Il 

ne reste plus qu’à définir l’implantation des locaux qui détermine le 

montant de l’investissement, le dépôt des dossiers de financement et les 

demandes d’autorisations administratives. 



Quatre hypothèses sont  alors avancées: 

 

- les locaux sur les garages du département 

- un terrain en aval de ces garages 

- un local sur la Poste 

- un terrain à la Sagnette 

 

A la demande des partenaires présents, le choix devrait être fait dans 

les mois de mai ou juin pour que le projet soit «quasi-finalisé» dans 

son ensemble à cette date. 

 

Courant Mai 2018, les médecins ont vent de dissensions  et de 

tergiversations au sein des Conseils municipaux et font une lettre le 29 mai 

aux élus. Ils signifient clairement qu’ils souhaitent que soit validé un 

emplacement rapidement opérationnel à l’issue de la réunion du 31 mai. A 

défaut ils se désengageront du projet début septembre.  

 

A la fin de la réunion du 31 mai,  aucun consensus n’a permis de satisfaire 

cette échéance. Trois hypothèses restent en lice. 

 

- Le bâtiment sur les garages du CD05 

- les locaux sur la poste 

- la Sagnette 

 

Le terrain en aval des garages CD05 est abandonné,  car il aurait nécessité 

une modification du PLU qui aurait un temps administratif trop long. 

Il est convenu d’écrire au département pour avoir leur position officielle 

concernant les locaux sur leurs garages. 

 

Une réponse  négative du Département arrive le 19 juin 2018. Ce 

dernier refuse la mise à disposition de ces bureaux. 

 

La réunion suivante à lieu le 9 juillet 2018. 

 

Deux projets restent sur la table. 

 

- l’appartement sur la poste en réhabilitation soutenu par les élus de La 

Grave et accepté par certains élus de Villar d'Arène si le SIVOM porte le 

projet. 



- la Sagnette avec une construction neuve 

 

Sur ces deux projets les deux Communes sont respectivement propriétaires. 

 

Les professionnels de Santé disent préférer une implantation à La 

Grave et acceptent un délai supplémentaire jusqu’à fin août pour une 

étude technique de l’accessibilité du local sur la poste. Géomètre, 

architecte et économiste sont ainsi missionnés par la Commune de La 

Grave. 

 

En parallèle la Commune de Villar d’Arène désire faire une étude d’APS 

(Avant-Projet Sommaire) sur la Sagnette. 

 

Au début du mois de septembre, les études sont réalisées et envoyées aux 

Médecins ainsi qu’ aux élus. 

 

Parallèlement, 7 élus de La Grave, au mépris du travail déjà effectué, des 

engagements pris envers les partenaires de ce projet, des délais plusieurs 

fois repoussés et du désengagement annoncé des médecins sans décision 

en septembre, demandent par un courrier du 4 septembre 2018, l’étude 

d’une nouvelle implantation dans l’hôtel des Alpes. 

 

Les professionnels de Santé, prenant connaissance de cette proposition, 

écrivent le  14 septembre 2018 qu’ils refusent une implantation de la 

MSP dans l’Hôtel des Alpes. 

 

La réunion pour le choix définitif à lieu le 24 septembre 2018. 

 

L’étude d’accessibilité pour La Grave et l’APS pour Villar d’Arène sont 

sur la Table. 

 

Trois élus de La Grave présentent et soutiennent comme prévu les mois 

précédents le projet sur la Poste (B.Gardent, R.Jouffrey, J-P Sevrez) 

 

Sept élus (5 présents, deux procurations) de La Grave refusent cette 

implantation tant qu’une étude ne sera pas faite  sur l’Hôtel des Alpes. 

 

 

 



Le Maire de Villar d’Arène propose alors son projet sur la Sagnette que 

son Conseil Municipal  soutient alors unanimement et qu'il est prêt à porter 

seul face aux atermoiements des élus de La Grave 

 

Face à la désunion des membres du Conseil de La Grave, au 

revirement soudain des 7 élus sur le projet travaillé depuis plusieurs 

mois et aux échéances annoncées depuis longtemps (choix impératif en 

septembre), les professionnels de santé de la Haute Romanche valident, 

à contre cœur pour certains, le projet de la Sagnette à Villar d’Arene. 

 

 

Ce projet était certainement le dernier projet structurant de ce mandat, pour 

La Grave, pour la Haute Romanche, pour tous et toutes. Deux élus se sont 

toujours prononcés contre l’implantation d’une MSP sur la poste (J-P Pic 

et S.Mathon) sans que leurs raisons puissent nous être clairement 

explicitées. Disons, qu’ils sont restés cohérent sur leur non choix. Par 

contre, comment expliquer que les cinq autres élus, qui par leur volte-face 

de dernière minute, leur inconstance et leur irresponsabilité, ont préféré 

jouer la politique de la terre brûlée en sachant pertinemment que les 

médecins ne voulaient pas de l'hôtel des Alpes et que cette réunion 

était celle de la décision sous peine d'abandon du projet par les 

partenaires. 

 

La Maison de Santé Pluridisciplinaire se fera, mais à Villar D’Arène. 

Les pessimistes diront qu’il n’y a plus de médecins à La Grave. 

Les optimistes diront que Villar d’Arène a sauvé la situation pour que les 

médecins ne désertent pas la Haute Romanche. 

 

 

Avec tout mon dévouement 

 

Jean-Pierre Sevrez 

Maire de La Grave 

 

 

 

PS : les comptes rendus et lettres diverses seront mis en ligne 

prochainement sur le Blog de la Mairie de La Grave. 


